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登米市教育委員会４月定例会議 会議録 

会議の名称 令和７年第４回登米市教育委員会４月定例会議 

開催日時 

 

 

令和７年４月２５日（金） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時１８分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 髙橋 正則 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 新田 公和 

教育部次長兼教育総務課長 阿部 信広 

教育部次長兼学校教育管理監 鹿野 征美 

学校教育課長 猪股 勝徳 

活き生き学校支援室長 高橋 利恵 

学校再編推進室長 安部 保男 

生涯学習課長 千葉 敬子 

文化財文化振興課長 沼田 芳明 

教育支援センター所長 箱石 雄悟 

西部・北部学校給食センター所長 津藤 順 

南部・東部東和・東部津山学校給食センター所長 菊地 武 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴覚センター所長 冨士原 幸治 

生涯学習センター所長・石ノ森章太郎ふるさと記念館長 高橋 紀元 

  

  

書記 教育総務課 課長補佐 堀内 貴光 

議題 報告第 10号 一般事務報告について 

議案第 14号 登米市社会教育委員の委嘱について 

議案第 15号 登米市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第 16号 登米市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

会議結果 報告第 10号 報告 

議案第 14号 決定 

議案第 15号 決定 

議案第 16号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

新田教育部長 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

 ただ今から、令和７年第４回登米市教育委員会４月定例会議を開会

します。開会時間は、午後１時３１分とします。 

 なお、佐竹委員から遅参の申し出がありますこと申し添えます。 

  

 前回の会議に提出した２月定例会の会議録において、髙橋委員から

発言内容の削除の申し出があった部分を修正し、再提出しております。 

また、前回、３月の定例会議の会議録の承認については、事前配付

により、内容を確認していただいていることとし、説明を省略させて

いただきたいと思います。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、３番 大久保委員、５番 須藤委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第 10号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

今期報告は令和７年３月 19日から４月 24日までの会議・行事等に

ついてです。出席状況については、資料１の①日程表と資料１の②一

般事務報告のとおりです。 

なお、事前に資料を配付させていただいておりますので詳細な説明

は割愛させていただき、質疑だけをお受けさせていただければと思い

ます。 

この件についてご質問はありませんか。 

 

 幼稚園長会議の教育長指示のなかで園長先生方にお願いした内容を

伺いたい。地域交流センター整備検討委員会での基本計画について話

し合われているようだが、今度の市長選挙でもし現職でない方が当選

した場合どのような流れになるのか。 

 

 園長先生方には、年度始めにあたり一般的な園経営についてお願い

をしました。これまでのやり方に踏襲することなく、思い切った園経

営をしてほしいとお願いしている。 

 

一般論としてしかお話しできませんが、令和７年度当初予算にも盛

り込んでおり、継続事業として取り組んでいる事業でございます。 

現時点では、予算に基づいて取り組みを進めていますが、市長選後

どのようになるかは、現時点では予測して答えることはできない。 

 

東北都市教育長協議会定期総会での研究協議で話し合われた当面す

る教育の諸問題では、主にどのような点を話し合われたのか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

新田教育部長 

 

千葉生涯学習

諸問題については、事前に資料として提出された議案に基づいて、

取り組み状況等の話し合いを行った。 

 

協議項目は５項目。不登校児童生徒への支援と対応について、教職

員の働き方改革の進捗状況と課題について、中学校部活動の地域移行、

地域展開に向けた取組及び課題について、小 1 プロブレム課題の解決

について、GIGAスクール用タブレット型パソコンの更新についての５

項目で議論をいただいた。 

 

不登校が 1 番の問題だと思う。東北全体でもやはり大きな課題にな

っているのか。 

 

不登校問題については、増加傾向にあるということで大きな課題に

なっている。この課題に対応したり支援する学習支援センター的な施

設の整備について、白石市から参考の話があった。また、学びの支援

学校を文部科学省で進めており、県費教職員の配置が可能になってき

ている。東北６県各市町村の教育長さん方も積極的に取り入れたいと

いう思いはお持ちのようである。 

 

入学式４校に出席したが、式典の持ち方が各学校まちまちだと感じ

た。働き方改革やコロナの影響もあると思うが、入学式や卒業式をた

だ簡略化されているように感じている。儀式として何を目的にしてや

っているのか学校で話し合われていないように思える。各学校の校長

先生方にどのような指示をしているのか。 

 

各学校に任せる部分として特段指示はしていない。委員からご指摘

いただいた点について、やはりある程度、指示していくべきかと思う。

小学校と中学校では、ちょっと違う部分があると思うが、大事なのは

式の目的で何のためにやるかということだと思うので、校長会議等で

話していきたいと思う。 

 

４月 20 日開催されたフードマラソンは大盛況だったと聞いたが内

容が分かれば教えていただきたい。 

 

開会式で国内 38 都府県、18 の国から、約 3,000 人の参加があった

と聞いている。非常に盛り上がっていた印象がある。物販のコーナー

などは歩くのが大変なくらいで、非常にいい取り組みになってきたと

思う。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 10号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

日程第２、議案第 14号「登米市社会教育委員の委嘱について」を上

程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

課長 

 

小野寺教育長 

 

髙橋委員 

 

千葉生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

千葉生涯学習

課長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

家庭教育の向上に資する活動を行う方はこの中にいるのか。 

 

社会教育委員の推薦については、各教育事務所に学校教育、社会教

育、家庭教育で活動されている方を広く推薦していただくようお願い

していたが、今回は家庭教育に関わりのある方の推薦がありませんで

した。市内の公民館とふれあいセンターの女性、館長、センター長も

増えているので、今後、改選期ごとに女性の推薦が増えるよう教育事

務所と一緒に取り組んでいきたい。 

 

今回推薦いただいた方でよろしいと思うが、今後のことを考える

と、この条例には各団体からの推薦、各町域からの推薦というのはど

こにも入っていない。例えば家庭教育や青少年教育の活動をされてい

る方を推薦するのが本来の基準になるべきだと思う。バランスの取れ

た社会教育を推進するためにも条例の見直しも視野に入れるべきだ

と思う。 

 

文化財保護委員は町域から１名ずつの推薦から造詣の深い方や各

分野からの推薦に変えている。町域の推薦ではなく、婦人会やＰＴＡ、

青少年活動を行う団体や図書館委員などいろいろな分野の方々から

推薦されて構成されたほうが広がりが出ると思う。また、一人も女性

がいないというのが気になる。女性の視点というのも非常に大きいと

思うので、町域からの推薦ではなくいろんな分野からの推薦という方

法を次回あたり考えたらいいのではないか。 

 

私も２年前にこの話をしている。町域を外した推薦方法のほうがい

ろんな方に委員をやっていただけるのではないかと思う。 

 

社会教育委員のほかにも町域から委員を推薦いただいているもの

あります。今後、委員さん方からお話いただいたように、その分野で

活躍されている方や活動されている方を委員へ推薦いただくという

視点で、もう一度、条例関係を確認して整理していきたい。 

 

今、本当に貴重なご意見を頂戴しました。市政 20周年になるので、

新たな視点、新たな考え方というのが非常に大事であり、そのように

して市がひとつになって行くのだろうと思っている。今後事務局でし

っかりと検討、対応していきたい。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 14号「登米市社会教育委員の委

嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 14号「登米市社会教育委員の委

嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

新田教育部長 

 

千葉生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

千葉生涯学習

課長 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

 

千葉生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

日程第３、議案第 15号「登米市公民館運営審議会委員の委嘱につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

推薦された方々はこれでよろしいと思う。この条例について先ほど

もそうですが、家庭教育だけ出てきますが、幼児教育や青少年教育な

ど様々あると思う。今は社会教育の区分はなくなっていると思うが、

そういった形で条例の見直しが必要だと思う。条例を直すのは時間も

労力もかかるし大変だと思うが、どこかのタイミングで変えていかな

ければならないと思う。それから、本来、審議会の設置目的というの

があるはずなのではないか。併せて、かつて公民館は市職員がいて直

轄で運営されていて、公民館の運営審議会があって公民館の活動内容

と直結していた。現在は指定管理になり、それぞれ独自の運営をされ

ている。これは市の公民館運営審議会ですよね。どういう運営協議が

され公民館事業にどう反映されているのか見えてこない。運営審議会

が必要なのであれば公民館ごとの運営審議会が設置されるべきじゃ

ないかと思うがどうか。 

 

条例の設置目的につきましては、社会教育法に設置の目的があり、

市で審議会を設置する作りになっているため条文で項立てしていま

せん。委員からお話のあったとおり公民館の運営形態が変わっており

社会教育事業の実施主体も変わっている。組織の在り方や設置目的の

部分も併せて、もう一度整理させていただきたい。 

 

例えば学校運営協議会は学校ごとに設置されている。指定管理を受

けて運営している公民館ごとに運営協議会があるのが本来の設置目

的なのではないかと思う。その地域の実態やニーズに合わせた公民館

事業が計画、評価されるべきだと思う。実際の組織についても点検、

見直しが必要だと思うのでぜひお願いします。 

 

それでは今お話あったとおり今後検討していきたいと思います。 

 

私は２年前に各審議会がたくさんあるので整理したほうがいいと

話している。この審議会は必要ないのかなと感じていた。 

ただ、別件として公民館長会議のような情報交換の場が必要だと思

っている。実際に活動している人たちが、活動内容とか予算の話など

情報交換するのは必要なことだと思うので、公民館長会議のようなこ

とをしているか。 

 

公民館長会議、連絡会議のような形態の会議は行っていない。年に

１、２回、公民館担当職員研修を行っており、社会教育事業を行って

いく上での情報交換や課題の共有を行う機会を設けている。社会教育

事業を統括する立場の公民館の館長さん方の情報共有の場について、

今後、工夫して行っていきたい。 

 

 



- 6 - 

 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

新田教育部長 

 

千葉生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

髙橋委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

市政 20 周年になるので公民館の今後のあり方、進め方の検討と整

合性もしっかりとらえたうえで、条例改正は必要だと思うので、前向

きに検討させていただきたい。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 15号「登米市公民館運営審議会

委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議ありま

せんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 15号「登米市公民館運営審議会

委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第４、議案第 16号「登米市スポーツ推進審議会委員の委嘱につ

いて」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

男女構成は、今後、半々ぐらいになるように選考できるようなかた

ちを取られたらいいのではないか。 

 

貴重なご意見ありがとうございます。 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 16号「登米市スポーツ推進審議

会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議あり

ませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 16号「登米市スポーツ推進審議

会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

以上で議案は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和７年５月 21 日（水）午後２時 30分の開催でお願いし

たいと思います。会場は、１０１会議室でお願いします。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

  

令和７年５月 21日（水）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和７年５月

21日（水）に行うことで決定します。 

 

午後２時１８分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

ここで、午後２時３０分まで１２分間休憩することとします。 

（休憩 午後２時１８分～午後２時３０分） 

 

 

その他 

以下の５件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）令和６年度生徒指導状況について 

（２）令和７年度登米市立学校校長名等一覧について 

（３）令和７年度教育基本方針体系別主要事業一覧について 

（４）教育委員会座席表について 

（５）登米市の教育パンフレットについて 

 

散会時間は、午後３時３分。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和７年５月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

その他の概要 

（１）令和６年度生徒指導状況について（高橋活き生き学校支援室長 説明） 

（２）令和７年度登米市立学校校長名簿等一覧について（猪股学校教育課長 説明） 

（３）令和７年度教育基本方針体系別主要事業一覧について 

            （鹿野次長兼学校教育管理監、阿部次長兼教育総務課長 説明） 

（４）教育委員会座席表について（阿部次長兼教育総務課長 説明） 

（５）登米市の教育パンフレットについて（阿部次長兼教育総務課長 説明） 


